
L’Emblème
journal d’information, d’analyse, d’investigation et de publicité
Porto-Novo, Rép. Bénin - Email : lemblemedujour@gmail.com - Tél. : +229 97 9046 40

                InvIté sur Océan FM, weekend dernIer 

P. 03

N° 0107 du mardi 16 juillet 2024 du jour

L’he Gérard GBENONCHI, 
membre du bureau régional

réseau des parleMentaIres Ouest aFrIcaIn pOur 
la gOuvernance de l’Internet 

nOuvelle lOI OrganIque du cOnseIl ecOnOMIque et sOcIal 

La cour constitutionnelle
P. 03

Dr Badirou AGUEMON rassure les militants
de l’UP le Renouveau sur l’avenir du parti

se prononce ce jour

2èMe caFé au tItre de l’année 2024

(Bientôt l’installation des nouveaux 
membres de l’institution)

La cour Suprême s’active à trouver 
l’équilibre entre l’innovation techno-
logique et les valeurs fondamentales

P. 04

P.09

P. 04



2 N° 0107 du mardi 16 juillet 2024

journal d’information, d’analyse, d’investigation et de publicité paraissant au bénin

L’Emblème du JourActuAllité

isbn : 978-99982-1-737-9  dépôt légal n° : 15577
porto-novo, rep du bénin

email: lemblèmedujour@gmail.com
tel: +229 98904640

production :
ets emeric production 

directeur de publication:
emeric joël allagbe
tél. : +229 98904640

contacts secrétariat:
tél. : (+229) 55499999 / 55500707

redaction
emeric joël allagbe

aimé Houenou
eric obinti

pHotos:
Benoît Koffi 

maquette et grapHisme:
g. a. dansou

Du 10 au 12 juillet 2024, 
Dakar au Sénégal a abri-
té la 16eme édition du 
Forum ouest africain de 
la Gouvernance de l’in-
ternet avec pour thème: 
«Technologies disrupti-
ves, bilan et perspecti-
ves ». À ce rendez-vous, 
l’Assemblée nationale 
du Bénin est représentée 
par Gérard GBÉNONCHI 
qui a d’ailleurs conduit la 
délégation béninoise. Au 
terme des travaux, il a été 
créé le réseau des parle-
mentaires ouest africain 
pour la gouvernance de 
l’Internet chapeauté par 
un bureau régional de 7 
membres au sein duquel 
le Bénin est représenté 
par le président de la 
Commission des Finan-
ces et des Échanges. 

La délégation béninoi-
se conduite par l’he 
Gérard GBÉNONCHI 

est composée de Geoffroy 
BONOU, Conseiller Techni-
que au Suivi des Projets et 
Réformes au Ministère de 
l’économie numérique et de 
la Digitalisation, du Dr Kossi 
AMESSINOU, Chef Division 
Banque Mondiale et FMI à 
la Direction Générale du Fi-
nancement du Développe-
ment au Ministère de l’Eco-
nomie et des Finances, de 
Geoffroy Thierry Bidossessi 
ADOKO, Spécialiste en 
Suivi Évaluation du projet 

WURI, de Faïk LASSISSI, 
Assistant en Suivi évalua-
tion du projet WURI. 

À la fin des travaux, le ré-
seau des parlementaires 
ouest africain pour la gou-
vernance de l’Internet est 
créé et le Bénin est honoré 
avec l’entrée de l’he Gé-
rard GBÉNONCHI au sein 
du bureau régional de 7 
membres. Par ailleurs cha-
que délégation pays a eu 
pour consigne de mettre 
diligemment en place dans 
chaque parlement national, 
le réseau des parlementai-
res pour la gouvernance de 
l’internet. Il faut dire que les 
discussions auxquelles la 
délégation béninoise a par-
ticipé activement et qualita-
tivement, ont porté essen-
tiellement sur : 
. La Collaboration parlemen-
taire pour faire progresser 
la gouvernance de l’Internet 
en Afrique de l’Ouest ; 
- Les parlementaires ren-
contrent les parties prenan-
tes de l’IGF en Afrique de 
l’Ouest;
- Intégrer les considérations 
liées aux droits de l’homme 
dans l’infrastructure techni-
que et la gouvernance;
- Parcours de réflexion par-
lementaire;
- Construire une coopéra-
tion numérique multipartite;
- Le nouveau programme 
gTLD de l’ICANN, Digital 
Africa et des

mise en place du réseau des parlementaires ouest africain pour la gouvernance de l’internet

L’he Gérard GBENONCHI, membre du bureau régional
 sujets d’actualité;
-Politiques de contenu et 
modération;
- Approches agiles pour 
les points d’échange In-
ternet (IXP) et politiques 
d’incitation au dévelop-
pement de centres de 
données en Afrique de 
l’Ouest;
- Atelier de l’Internet So-
ciety Sénégal sur la rési-
lience des infrastructures 
Internet en Afrique de 
l’Ouest;
- Technologies disruptives 
en 
Afrique de l’Ouest : 
jusqu’où ?
- Coordination mondiale 
et coopération régionale 
pour le Pacte numérique 
mondial et le Sommet du 
futur;
- Antitrust et concurrence 
pour les plateformes nu-
mériques;
- Cybersécurité avec l’In-
telligence Artificielle : op-
portunités et défis pour 
l’Afrique de l’Ouest;
- La sécurité en ligne des 
enfants à l’ère de l’intelli-
gence artificielle;
- Connectivité numérique, 
Intelligence Artificielle et 
technologies émergentes 
pour le développement;
- Faire progresser l’écono-
mie numérique et la gou-
vernance électronique;
- Inclusion numérique 
et innovation.

L. C.
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modification de la loi sur le partenariat public-privé a l’assemblée nationale 

ActuAlité

Les membres de la 
Cour constitution-
nelle tiennent ce 
jour mardi 16 juillet 

2024 à 15h, une audience 

plénière spéciale. Selon 
Les informations de l’at-
taché de presse du prési-
dent de la Cour constitu-
tionnelle, les membres de 

la haute juridiction vont se 
pencher sur deux dossiers 
de recours concernant le 
Conseil Economique et So-
cial ( CES).

nOuvelle lOI OrganIque du cOnseIl ecOnOMIque et sOcIal

La cour constitutionnelle se prononce ce jour
(Bientôt l’installation des nouveaux membres de l’institution)

Dans son intervention ce vendredi 12 juillet 2024 au Palais 
des Gouverneurs lors des débats généraux sur l’examen du 
projet de loi portant modification de la loi sur le Partenariat 
Public-Privé, le député Moukaram Adjibadé KOUSSONDA a 
été un peu plus clair. Tout en soutenant que cette loi vise 
à se conformer à la directive de l’UEMOA, l’élu du peuple 
s’est réjoui des efforts du Gouvernement dans la recherche 
du financement du développement du Bénin. Cependant 
il a partagé avec ses collègues quelques préoccupations 
pour que cet instrument permette au Bénin d’ atteindre ses 
objectifs. Lire ci-dessous l’intégralité de son intervention. 

«...Merci M.le Président. À mon tour, je remercie le Gou-
vernement pour son effort constant de recherche de res-
sources pour le financement du développement de notre 

pays. La modification de la loi sur le Partenariat Public-Privé en 
est un exemple patent parmi tant d’autres dès lors qu’elle vise 
à adapter à la loi en vigueur à l’évolution du contexte législatif 
sous-régional et à lever les goulots d’étranglement qui rendent 
difficile l’atteinte des objectifs visés par cette loi. Ceci dit, je vou-
drais porter à la connaissance du Gouvernement quelques pré-
occupations suscitées à mon niveau par l’examen de ce projet. 
En effet, 
1- La reprise de la loi sur le Partenariat Public-Privé se justi-
fiant en partie par la nécessité de son arrimage à la directive 
n° 01/2022/CM / UEMOA du 30 septembre 2022 portant ca-
dre juridique et institutionnel des Partenariats public-privé dans 
l’UEMOA, je voudrais que le Gouvernement nous renseigne sur 
les mesures phares qu’édicte ladite directive au profit du finan-
cement de la réalisation des ouvrages publics par les entrepri-
ses privées.
2- Le projet revoit le champ d’application de loi en vigueur et 
prévoit deux catégories de partenariats Public-Privé avec des 

typologies à l’intérieur de chacune d’elles. Quels sont les avan-
tages de chaque catégorie pour l’État et les investisseurs pour 
qu’il soit nécessaire de les prévoir ? 
3-De même, la loi en vigueur a établi une seule forme de pro-
cédure qui s’est révélée inopérante dans le cadre de certaines 
opérations. 

En quoi les nouvelles formes de procédure aplanlssent-elles 
ces difficultés?
4-Quels sont les avantages préférentiels accordés aux entrepri-
ses béninoises dans le projet de loi en vigueur par rapport aux 
entreprises étrangères? 
5- La loi en vigueur, si non, le projet de loi prévoit-il des disposi-
tions permettant au Parlement de s’informer des financements 
sur le Partenariat Public-Privé? 
6- Je souhaite également que le Gouvernement nous fasse un 
point exhaustif des projets réalisés et en cours de réalisation 
dans notre pays et surtout dans les communes du Plateau pen-
dant les 7 dernières années de mise en œuvre. C’est impor-
tant. 

7- Quel est le niveau de remboursement de ces crédits ?
8- Quel bilan peut-on faire aujourd’hui quant à l’impact de la loi 
sur l’offre d’emplois en République du Bénin ?
9- Je voudrais saisir aussi cette occasion pour exprimer ma 
reconnaissance au Gouvernement au sujet de ses prouesses 
sur le plan de la digitalisation. Tous les Béninois reconnaissent 
que vous pouvez avoir votre acte de naissance en ligne. Vous 
n’avez plus besoin d’aller former des rangs dans ls bureaux de 
la SONEB pour payer la facture...la liste est longue M.le Prési-
dent. Aussi l’examen de ce projet de loi, relève-t-il qu’elle prend 
en compte la digitalisation et les délais s’en trouvent rationali-
sés. La résultante de cette mesure ajoutée aux autres innova-

tions contenues dans ce projet de loi va attirer plus d’investis-
seurs dans le pays et la construction d’infrastructures routières 
en cours dans notre pays. Ça pourra s’étendre aux localités les 
moins pourvues. Il ne me reste qu’à souhaiter que le Gouver-
nement fasse davantage d’efforts dans le sens de l’amélioration 
de la couverture en internet dans les villes très reculées. 
10-Enfin, loin de moi l’idée de croire que la loi sur le Partena-
riat Public-Privé n’est sensée avoir que des avantages pour le 
Bénin et les investisseurs. A ne pas y prendre garde, elle risque 
de faire de notre pays, une place tournante du blanchiment d’ar-
gent. C’est pourquoi, je voudrais mettre fin à mon intervention 
en demandant au Gouvernement de rassurer les commissaires 
par rapport aux précautions qu’il a prises à cet effet. Je vous 
remercie.»

 Moukaram Adjibadé KOUSSONDA félicite le Gouvernement 
et pose ses préoccupations en 10 points 

Au Bénin, suite au vote 
d’une nouvelle Loi organi-
que sur le conseil économi-
que et social la Cour consti-
tutionnelle a été saisie de 
deux recours. L’un du chef 
de l’Etat et le second d’un 
député. Les conseillers de 
la Cou vont donc se pen-
cher sur les deux  recours 
concernant le Conseil Eco-
nomique et Social ( CES) ce 
mardi 16 juillet 2024.

Il s’agit:
1-   De la demande de 
contrôle constitutionnalité 
de la loi N°2024-26, portant 
loi organique sur le conseil 
économique et social vo-

tée par l’Assemblée natio-
nale, en sa séance du 21 
juin 2024. Une demande du 
Président de la République, 
Patrice TALON;

2-  Et du recours en incons-
titutionnalité du député Cé-
lestin Nouanagnon HOUN-
SOU de ladite loi organique 
sur le CES.

Il est à rappeler que les nou-
veaux membres de l’institu-
tion doivent être désignés 
dans quelques jours. Nos re-
gards seront tournés vers la 
cour constitutionnelle pour la 
décision des sept sages.

D R
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invité sur océan fm ce weekend

Dr Badirou AGUEMON rassure les militants 
de l’UP le Renouveau sur l’avenir du parti 
L’ancien député, Dr Badirou AGUE-
MON était sur OCEAN FM ce wee-
kend à propos des démissions ob-
servés ces temps-ci des jeunes et 
autres... Il rassure les militants de 
l’UP le Renouveau sur l’avenir du 
parti et a parlé des nouvelles orien-
tations pour conduire le candidat 
du parti à la victoire en 2026.

Lire l’intégralité de son message 

« Le Parti Union Progressiste le Re-
nouveau est le plus grand Parti du 
Bénin. Il a prouvé sa force aux de
ux élections législatives d’après sa 
naissance (2019 et 2023) puis aux 
élections municipales et communales 
de 2020. »

 « Nous devons reconnaître le satisfé-
cit qu’il sied à Jospeh Fifamin DJOG-
BENOU Président du Parti Union 
Progressiste le Renouveau pour sa 
qualité intrinsèque à tresser la nou-
velle corde au bout de l’ancienne. »

« Grâce au pragmatisme du Président 
du Parti Union Progressiste le Renou-
veau, nous avons dans ses tous pre-
miers pas à la tête du Parti constaté la 
fusion du PRD avec le parti baobab. 
Et depuis ce temps ce sont des pas 
géants qui se sont enchaînés avec 
Joseph DJOGBENOU. »

« A la naissance du Parti Union Pro-
gressiste le Renouveau en 2018 
jusqu’à un passé récent, on avait pas 
de militants engagés, et à chaque 
échéance électorale on créait des 
comités ad hoc de coordination. Cela 
pourrait prêter flanc, quelques fois, à 
des irrégularités. »

« Le Parti Union Progressiste le Re-
nouveau a déjà installé des cellules 
dans les 5292 villages et quartiers de 
villes au Bénin. Sous l’impulsion du 
Président Jospeh DJOGBENOU le 
Parti a aussi installé les sous sections 
et les sections dans les 77 commu-
nes du Bénin. »

 « C’est au temps du Parti de la Ré-
volution Populaire du Bénin que nous 
avons connu un exemple du travail ti-
tanesque que Joseph DJOGBENOU 
est entrain d’abattre aujourd’hui à la 
tête du Parti Union Progressiste le 
Renouveau. Désormais notre parti 
est le seul à avoir des cellules partout 
au Bénin. »

« Désormais le Parti Union Progres-
siste le Renouveau a une base de mi-
litants engagés et une base électora-

le qui conforte sa force sur l’échiquer 
politique au Bénin. »

 « Nous sommes le seul Parti à avoir 
des cellules dans les 5292 villages 
et quartiers de ville du Bénin. Aucun 
Parti en dehors du PRPB de part le 
passé ne l’a encore fait. Les partis 
peuevent tenter progressivement 
de nous rattraper mais pour l’instant 
c’est notre Parti Union Progressiste le 
Renouveau qui est le seul à reussir 
cet exploit. »

« Au temps du PRPB on parlait de 
Parti Unique mais aujourd’hui nous 
avons une diversité de Parti politique 
et pourtant nous avons travaillé dur 
pour atteindre ce sommet d’enracine-
ment de notre parti. »

« La réforme du système partisan 
que nous on a voté à l’assemblée na-
tionale exige que le Président de la 
République émane d’un Parti Politi-
que. Quelqu’un ne viendra plus de la 
Banque Mondiale ou de la BCEAO ou 
même du milieu des affaires pour ve-
nir prendre le pouvoir. Patrice TALON 
nous a aider à corriger ça. »

« Patrice TALON a décidé de donner 
tout le pouvoir aux partis politiques 
et Joseph DJOGBENOU sur la base 
de cette réforme a bâti aujourd’hui un 
parti extremement fort qui est le Parti 
Union Progressiste le Renouveau. »

 « On nous parle de démission des 
membres du Parti Union Progressiste 
le Renouveau. Je vous assure que 
c’est du vent. Une seule personne va 
se lever pour dire qu’elle démissionne 
avec quatre cents personnes. C’est 
une société qu’elle a créee ? Moi 
même je ne suis pas capable de faire 
ça car je ne suis pas employeur des 
militants ou adhérants ni leur Roi. »

 « Même moi qui suis ici en tant que 
leader je ne suis pas leader sans la 
population à la base. Et pour cela je 
ne peux pas décider unilatéralement 
que quatre cents personnes me suive 
dans une démission. C’est de l’insulte 
à la liberté des membres du parti. »

 « Ceux qui se disent démissionnaires 
c’est la quatrième fois qu’ils sont en-
train de démissionner du même Parti. 
C’est quand même évocateur de la 
nature de comédie que nous offre ce 
spectacle qui n’a abasolument aucun 
sens et aucune porté. »

 « Lorsque vous êtes dans un parti et 
il y a une difficulté, il faut trouver tous 

les moyens de vous entendre par les 
voies indiquées à toutes les échelles. 
Ceux qui démossionnent sont juste 
des gens impatients qui ne sont même 
pas des leaders, car être leader ça de-
mande des valeurs. Si quelqu’un laisse 
sa place une autre va prendre puisque 
c’est dans la patiience qu’on construit 
un parti. »

 « Si ce profito situationniste démis-
sione du Parti Union Progressiste le 
Renouveau à Akpakpa demain vous 
allez dire qu’il y a problème à Akpâkpa. 
Il n’y a aucun problème à Akpakpa. 
Nous avons 84 quartiers et nous avons 
déjà installé nos cellules, nos sous-
section et nos section partout dans les 
84 quartiers. Si quelqu’un démissionne 
aujourd’hui moi je vous dis que c’est un 
non-événement. »

 « Je vous annonce que dans quelques 
jours vous allez entendre une démission 
à Akpakpa et ils vont tenter de faire une 
propagande autour. Je vous dis en même 
temps que c’est un non-événement car 
l’intéressé en question n’a aucun égard 
pour les membres du Parti, ni pour la 
haute direction du Parti. Il se plaît même 
à insulter le Président Patrice TALON et 
il est tout le temps avec l’opposition. Si 
celui là démissionne parce qu’il a recu 
un peu d’argent je vous confirme que 
c’est un non-événement. »

« Je vous donne mon cas, depuis 2002 
que je me suis installé à Akpakpa ici 
ce n’est qu’en 2015 que le Président 
Adrien HOUNGBEDJI m’a mis sur la 
liste pour les élections législatives. Et 
pourtant avant même 2002 je me bat-

tais corps et âme et m’investissais pour 
le PRD. Mais c’est seulement en 2015 
que Dieu s’est manifesté. Je crois que 
chaque militant doit fonctionner avec 
attachement au Parti. »

« Nous formons au militantisme en ce 
moment, afin que les adhérants à notre 
parti soient persérvérant et laborieux. 
Je crois que cette formation donne déjà 
ses fruits au regard des engagements 
observés sur le terrain. »
« La machine que nous avons mis en 
place aujourd’hui à l’Union Progres-
siste le Renouveau est structurée de 
sorte que si un militant est porté vers le 
haut il ne peut plus descendre. Et cha-
que militant travaille pour la progres-
sion vers le haut partout au Bénin. Et 
cela c’est pour gagner indéniablement 
toutes les élections en 2026. »
« La récompense d’un militant se fait 
sur la base de sa discipline, de son ab-
négation au travail et de sa persévé-
rance. Ce n’est que parmi ceux qui se 
sont bien illustré qu’on va proposer aux 
fonctionss et non ceux qui on adhéré 
au parti et qui deux ou trois ans après 
commencent par réclamer des postes. 
»

 « Le Parti aura bel et bien son candi-
dat tel que prévu par la loi. Que nos 
militants soient patients et continuent 
de consolider les acquis du grand bâ-
tisseur Joseph DJOGBENOU qui a 
rendu aujourd’hui le Union Progressis-
te le Renouveau extrêmement fort sur 
le terrain. »

Honorable Badirou AGUEMON 
sur Océan FM
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2ème café juridique au titre de l’année 2024

La Cour Suprême s’active à trouver l’équilibre entre
l’innovation technologique et les valeurs fondamentales

À l’heure où l’intelligence 
artificielle (IA) se profile 
comme une force trans-

formative dans tous les domai-
nes de la société moderne, la 
question de son intégration 
dans le système judiciaire re-
vêt une importance capitale. 
Cependant la cour suprême 
par sa vocation de juge de 
cassation devant se prononce 
sur les grandes questions qui 
présentent le plus souvent de 
vrais enjeux dans le monde 
des droits et des libertés. C’est 
ainsi une des raisons qui jus-
tifie l’important de cette jour-
née de reflétions portant sur 
le thème suivant. L’Avenir de 
la justice à l’ère du numérique. 
L’objectif de cet atelier est de 
relever l’impacte de l’IA sur la 
justice. Comme objectif spécifi-
que, il s’agit de fait ressortir les 
objectifs de recours à l’IA dans 
la justice ; faire un état des lieux 
des interventions ;  d’analyser 
les atouts et les inconvénients 
de recours à l’outil prédictifs.  
Pour mieux appréhender ses 
contenus, deux panels seront 
exposés. Le premier portant sur 
la thématique justice et IA quel 
avenir, sera présenté par mes-
sieurs Christian Parfait Ahoyo 
et Eric Adja. Quant au panel sur 
les cas d’interventions de la mé-
thode prédictive dans les déci-
sions de justice, sera animé par 
le professeur Salomon Chabi et 
sieur Wilfried Araba.
En effet, la justice, pilier fonda-
mental de toute société démo-
cratique, qui se veut doit navi-
guer avec prudence et sagacité 
à travers les promesses et les 
défis que représente cette tech-

nologie émergente. 
D’une part, l’IA offre des pos-
sibilités inédites d’améliorer 
l’efficacité et la précision des 
décisions judiciaires. Les algo-
rithmes peuvent analyser des 
volumes de données juridiques 
et factuelles avec une rapidité et 
une objectivité sans précédent, 
identifiant des schémas et des 
tendances qui échapperaient 
souvent à l’œil humain. Cette 
capacité pourrait contribuer à 
une justice plus équitable et 
cohérente, réduisant les dispa-
rités dans l’application des lois 
et renforçant la confiance du 
public envers le système judi-
ciaire.
Cependant, cette promesse 
n’est pas sans ses dilemmes 
éthiques profonds. Les algo-
rithmes d’IA sont formés sur les 
bases de données historiques 

souvent teintées de préjugés 
culturels, raciaux ou socio-éco-
nomiques. En conséquence, ils 
peuvent involontairement per-
pétuer ces biais, exacerbant les 
injustices déjà présentes dans 
les systèmes juridiques tradi-
tionnels. La question de l’im-
partialité et de la justice sociale 
reste donc au cœur des débats 
entourant l’utilisation de l’IA en 
matière judiciaire. Par ailleurs, 
l’opacité des décisions algorith-
miques pose un défi crucial à la 
transparence et à la responsa-
bilité. Contrairement aux juges 
humains, les processus déci-
sionnels des systèmes d’IA sont 
souvent difficiles à comprendre 
et à expliquer, ce qui rend com-
plexe l’exercice de contrôle et 
de supervision démocratique. 
La capacité de tenir ces systè-
mes responsables de leurs dé-

cisions reste une question non 
résolue qui nécessite une ré-
flexion approfondie et des gar-
de-fous adéquats.
En définitive, l’intégration de l’IA 
dans le système judiciaire repré-
sente un défi et une opportunité 
pour la société contemporaine. 
Il est impératif de trouver un 
équilibre délicat entre l’innova-
tion technologique et les valeurs 
fondamentales de l’équité, de 
la justice et de la responsabilité 
démocratique. Cela nécessite 
une régulation rigoureuse, une 
surveillance constante et une 
réflexion éthique continue afin 
d’assurer que les bénéfices po-
tentiels de l’IA en matière de jus-
tice soient pleinement réalisés 
tout en minimisant les risques 
d’injustices accrues et de dimi-
nution de la confiance publique.

Source EXT.

La plus haute juridiction de l’État en matière administrative, judiciaire et des comptes de l’État à travers un café juridique se 
penche sur l’avenir de la justice à l’ère de l’intelligence artificielle. Réunis ce Jeudi 11 Juillet 2024 dans la salle Jean-Baptiste 
MONSI, le président de la Cour Suprême Victor Dassi Adossou en présence des autorités à divers niveaux de l’institution, 
les acteurs, représentants d’organisation régionale et internationale, les directeurs des centres de formations, professeurs 
et experts ; a procédé à l’ouverture des échanges de la journée. 
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Les Résidences FENOU, un nouveau cadre 
élégant pour vos séjours dans la capitale

fenou guest House à porto-novo

(Renseignements et réservations aux 55499999 - 55500707 - 98904640)
La ville de Porto-Novo  dis-

pose désormais de nouvel-
les résidences entièrement 

meublées de plus. En effet, pour 
compléter la vaste chaîne d’hô-
tellerie présente dans la capitale 
du Bénin afin de répondre aux 
exigences de l’écotourisme de la 
localité, les Résidences FENOU 
sont disponibles dans les quar-
tiers Djassin Houinvié, Tokpota 
et Dowa. Incarnation de l’élé-
gance et de raffinements offrant 
une expérience de séjour in-
comparable pour les voyageurs 

à la recherche de confort et de 
sophistication, les Résidences 
FENOU sont composées de 
chambres salon soigneusement 
décorées avec des matériaux de 
qualité supérieure, de meubles 
élégants et des œuvres d’art 
locales, fait comprendre la gé-
rante Estelle Akanni. Elles sont 
construites avec un souci de 
détails offrant une combinaison 
parfaite entre élégance contem-
poraine et touche authentique, 
avec en leur sein, toutes les com-
modités modernes. De plus, les 

Résidences FENOU, sont situées 
au quartier Djassin Houinvié non 
loin de la pharmacie Tokpota Davo 
et dans la von en face de l'église 
catholique St Paul de Dowa à Por-
to-Novo. FENOU GUEST HOUSE 
est composée des appartements 
VIP meublés, des chambres en-
tièrement ventilées et climatisées, 
d’une cuisine moderne dans tou-
tes les chambres avec frigo, gaz et 
cuisinière, d’une chauffe-eau dans 
toutes les chambres, des salles de 

bains privatives et luxueuses avec 
des produits de toilette de haute 
gamme,  d’un compteur à carte 
personnel pour votre séjour, de 
télévision à écran plasma et d’un 
spa de classe mondiale.

Que vous soyez voyageurs pour 
affaires ou pour le plaisir, les Ré-
sidences FENOU représentent le 
cadre idéal qu’il vous faut. L’ac-
cueil est au top et le cadre est 
agréable.
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En cette période de pluies qui coïn-
cide avec la programmation et l’or-

ganisation des cérémonies de première 
communion, la Direction Générale de 
《ELONA HOUSE 《 passe par ce ca-
nal pour informer sa clientèle que des 
dispositions sont prises pour lui faire 
passer d’agréables moments. 

       En effet, chers clients de 《ELONA 
HOUSE《, face à la forte demande, il 
serait souhaitable de passer vite au 
service commercial pour réserver vos 
salles de fête en fonction de votre ca-
lendrier. 

        Dotées de grande capacité et 
construites avec la dernière technolo-
gie, les salles de fête 《ELONA HOUSE 
《constituent la meilleure solution pour 
vous en cette période de pluies surtout 
avec son groupe électrogène de 40 KVA 
pour juguler les coupures électriques. 

À ELONA HOUSE, votre satisfaction 
est notre leitmotiv

Passez vite pour vos réservations 
car une équipe professionnelle 
vous y attend.

elona House à porto-novo, djassin Houinvié non loin de la pharmacie 
tokpota davo et fenou guest House à dowa.

renseignements:  55499999 / 55500707 / whatsapp: 98904640

Chers clients, faites vite vos 
réservations àELONA HOUSE !

organisation des cérémonies de première communion et autres en saison de pluies 
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Au terrain municipal de 
Vakon ce samedi 13 juillet 
2024, Michel Minakpon BA-
HOU a procédé au lance-
ment du Grand tournoi de 
football de Missérété 2024 
en présence de diverses 
personnalités. Ainsi pour 
vivre les temps forts du 
match d'ouverture, les jeu-
nes ont effectué massive-
ment le déplacement à la 
grande satisfaction du co-
mité d'organisation.

Pour permettre à la jeu-
nesse d'Akpro-Misséré-
té et celle de la 20eme 

circonscription électorale de 
passer d'agréables vacances, 
le Grand Tournoi de football 
de Missérété a été initié. Au 
delà des moments de joie 
qu'il va procurer, ce tournoi, 
à en croire son promoteur 
Michel Minakpon BAHOU, 
permettra à la jeunesse, fer 
de lance du développement, 
de cultiver des valeurs telles 
que l'amour, l'unité, le vivre-
ensemble, 
le civisme...etc. Sans oublier 
que ce tournoi vise par ailleurs 
à  détecter les talents dans le 
domaine du football. 
Au terme du match d'ouver-
ture, Djakpata FC s'est dis-
posé de son adversaire du 
jour, Adjarra FC, par le score 
de 2 buts à 1. 
Une prestation que les amis 

de Michel Minakpon BAHOU 
ne sont pas prêts à oublier de 
si tôt.
À titre de rappel, les  équi-
pes du groupe A vont jouer 
sur le terrain municipal de 
Vakon tandis que celles du 
groupe B seront sur le terrain  
municipal de Katagon du sa-
medi 13 juillet au dimanche 
04 août 2024. À l'issue de ce 
rendez-vous du cuir rond, il 
est prévu plusieurs trophées, 
lots et prix. Comme trophées, 
il y a les trophées 《Mathurin 
de CHACUS《 Président de 
la Fédération béninoise de 
football (FBF); les trophées 
de la victoire《Jules Sourou 
KODJO《, président de la 
Fondation France Bénin Plus; 
les trophées de la Relève de 
qualité《Bienvenu DJOSSA《 

et enfin le trophée de la Solida-
rité. Comme sponsors officiels, 
nous remarquons le PDG de 
la société OFMAS Mathurin de 
CHACUS, Jules Sourou KO-
DJO, Président de l'Association 
Franc Dokpo de la Fondation 
France Bénin Football Plus, Dr 
Bienvenu DJOSSA, fonction-
naire du Programme alimentaire 
mondial, le promoteur Michel 
Minakpon BAHOU de la Société 
Terres et Fleuves, le Chef d'ar-
rondissement de Vakon, Gisèle 
HOUSSOU épouse AZONDEG-
BE, le chef d'arrondissement de 
Katagon, Dimitri Serge ANAGO-
KOUTA. 

 L.A.H.O communication

lancement samedi dernier du grand tournoi de football de missérété 2024 

Quand Michel Minakpon BAHOU mobilise la jeunesse autour 
du cuir rond ; Djakpata FC bat Adjarra FC en match d'ouverture 
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Lors des débats généraux 
sur le projet de loi portant 
modification de la loi sur le 
Partenariat Public-Privé le 
vendredi 12 juillet 2024 au 
Palais des Gouverneurs à 
Porto-Novo, le député Ca-
simir SOSSOU a partagé 
avec ses collègues les rai-
sons qui fondent son sou-
tien à cette initiative de loi. 
Pour lui, c’est une loi qui va 
permettre au secteur privé 
de réaliser des infrastruc-
tures publiques au profit 
des populations. 
ci-dessous l’intégralité de 
ses propos. 
 

« ...Merci M.le President. 
Je félicite la Commission 
C3 pour le travail abattu 

depuis le séminaire d’impré-
gnation jusqu’à l’étude pro-
prement dite en commission. 
Je salue le Gouvernement 
qui a introduit le présent pro-
jet en étude en ce sens que 
les représentants du peuple 
que nous sommes, toutes 
nos doléances ici portant 
les préoccupations de nos 
populations ont trait essen-
tiellement au service public. 
Monsieur le Président, force 

est de constater que les res-
sources budgétaires de l’Etat 
étant limitées par rapport aux 
besoins illimités des popula-
tions, il sied de trouver une 
voie intermédiaire qui per-
met de réaliser les doléances 
que nous portons en même 
temps qu’elle permet au gou-
vernement de faire rentrer 
les ressources afin d’attein-
dre ses objectifs et de jouer 
son rôle régalien. C’est en 
cela que je salue ce projet de 
loi portant partenariat Public-
Privé parce que cela permet 
au secteur privé de mettre à 
la disposition des populations 
les infrastructures destinées 
au service public et qui étaient 
projetées par le Gouverne-
ment et que la rareté des 
ressources ne permettait pas 
de réaliser dans l’immédiat. 
Cela fait que moi je soutiens 
ce projet et j’appelle les collè-
ges députés à le valider pour 
qu’on puisse donner à notre 
pays les moyens légaux aux 
opérateurs privés afin d’aider 
le Gouvernement à satisfaire 
les besoins de nos popula-
tions. Je vous remercie M.le 
Président.»

modification de la loi sur le partenariat 
public-privé à l’assemblée nationale

Casimir SOSSOU : « Cette loi permettra au secteur 
privé de réaliser des infrastructures publiques 
au profit des populations béninoises » 

Lisez & diffusez votre journaL 
‘‘L’embLème du jour’’
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C’est avec beaucoup de fierté et d’excitation que le Comité d’Organisation du Funky Chill Cotonou Acte 2 se réjouit 
d’ouvrir ce jour lundi 08 Juillet officiellement la billetterie de ce concept Majeur et Sélect de Chill en Blanc qui 
ambitionne installer notre belle Ville Cotonou définitivement sur la Carte de l’Entertainment  en Afrique francophone. 
Entre Décor ,Styles, Lifestyle,  Arts, Mode, Musique, Gastronomie, Grands Crus et Premiers Crus, Pyrotechnie et Feux 
D’artifices , tout a été imaginé pour vous faire vivre un moment de qualité. 

Les places sont limitées et les billets d’accès disponibles à ces numéros : 
00229 97 20 66 66/95 63 63 92/97 05 83 86.

Ensemble pour Célébrer Notre VILLE !

Funky Chill Cotonou ACte 2



12 N° 0107 du mardi 16 juillet 2024

journal d’information, d’analyse, d’investigation et de publicité paraissant au bénin

L’Emblème du JourMessAge


